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Erst ab Juni gab es eine Pandemie-Entspannung. 
Anlässe wurden wieder aktiviert, die Vorstände 
der Sektionen reagierten wiederum sehr schnell 
und gestalteten für das zweite Halbjahr ein Pro-
gramm, das Geselligkeit und Ausflüge wieder 
möglich machte, immer mit Berücksichtigung der 
noch geltenden und empfohlenen Sicherheits-
massnahmen wie beispielsweise Maske und Hän-
dedesinfektionsmittel.

Der Zentralvorstand war zu Jahresbeginn mit völ-
lig neuen Situationen konfrontiert. Zu Beginn der 
Pandemie war die Unsicherheit gross, und wir 
wurden täglich mit neuen Meldungen und Vor-
schriften seitens Bund informiert. Die Auswirkun-
gen für unsere Organisation waren massiv. Lange 
war unklar, was noch möglich ist und zugelassen 
werden darf und was nicht.

Was passiert mit den Generalversammlungen 
während einem Lockdown? Wie lange ins Jahr hi-
nein können wir die Generalversammlungen auf-
schieben? Was passiert, wenn wir diese 2020 nicht 
durchführen können? Können wir die Generalver-
sammlung auf schriftlichem Weg machen und 
wenn ja, wie müssen wir vorgehen?

Das Jahr begann wie jedes andere auch. Die Pro-
gramme der Sektionen versprachen interessante, 
humorvolle, abwechslungsreiche und spannende 
Anlässe, der Zentralvorstand hatte die Koordina-
tionstreffen mit den Sektionen sowie die Dele-
giertenversammlung praktisch vollständig orga-
nisiert. Und dann kam Covid-19. Mitten in der Zeit 
der anstehenden Generalversammlungen in den 
Sektionen schränkte uns ab Mitte März die Coro-
na-Pandemie enorm ein.

Die Entscheide des Bundesrates mit der Ausru-
fung der Notsituation verhinderten unsere Veran-
staltungen praktisch komplett. Da unsere Mitglie-
der zum grossen Teil altershalber zu der speziell 
gefährdeten Gruppe gehören, hatten wir natür-
lich grösstes Verständnis für die notwendigen 
Massnahmen. Die Sektionen haben sofort re-
agiert und ihrerseits Anlässe bis Ende Mai ge-
stoppt oder verschoben und die Mitglieder mit 
Briefen und Mails entsprechend informiert.

Forum elle ... ein  
aussergewöhnliches Jahr 
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Herzliche Gratulation an:
Marianne Meyer, der neuen Präsidentin der Dele-
giertenversammlung, zur ehrenvollen Wahl im 
Sommer 2020.

Herzlichen Dank an:
•  Ursula Nold, Präsidentin der Verwaltung und 

dem ganzen Team der Generaldirektion MGB 
sowie dem Kulturprozent für die wohlwollende 
finanzielle Unterstützung

•  alle Sektionspräsidentinnen, Vorstandsmitglie-
der und Forum elle-Mitglieder für das Verständ-
nis, das Engagement und die Motivation, die He-
rausforderung der Pandemie im Jahr 2020 zu 
ertragen und zu meistern

•  meine Kolleginnen des Zentralvorstands. Unser 
Team arbeitet unkompliziert, motiviert und kom-
petent für Forum elle

Wir haben uns den Veränderungen angenommen. 
Ein starkes Team kann auch in einer Krisensitua-
tion viel Positives bewirken. Distanz, Vorsicht, 
Rücksicht, aber auch Mut und Zuversicht braucht 
es auch im 2021 – wir freuen uns, mit Forum elle 
und mit Ihnen allen diese Chance zu nutzen.

Beatrice Richard-Ruf
Zentralpräsidentin

Fragen über Fragen, die zuerst einer rechtlichen 
Abklärung bedurften. Der Zentralvorstand hat 
den Sektionen aufgrund umfangreicher Abklärun-
gen empfohlen, die Generalversammlungen ent-
weder auf Ende Mai bis Anfang Juli zu verschieben 
oder diese schriftlich durchzuführen. Sollte bei-
des nicht möglich sein, dann soll die Genehmi-
gung der Traktanden auf die Generalversamm-
lung 2021 verschoben werden.

Der Zentralvorstand ist im Berichtsjahr insbeson-
dere auch während der Sommermonate mehr-
fach angefragt worden, ob Anlässe durchgeführt 
werden dürfen und welche Sicherheitsvorkehrun-
gen gelten und angewendet werden müssten. Er 
hat hier zur Zurückhaltung aufgefordert und emp-
fohlen, auf jeden Fall die Vorgaben des Bundes 
und der Kantone strikt einzuhalten.

Ab Oktober verschlimmerte sich die Pande-
mie-Lage wieder, und es erfolgte eine erneute 
Stilllegung der Aktivitäten bis Ende Jahr.

Im Grundsatz hat sich der Zentralvorstand stets 
an den Empfehlungen des Bundes und denjeni-
gen des MGB orientiert und sich dort auch Rat-
schläge geholt. Das hat uns Sicherheit gegeben. 
Wir schätzen es sehr, uns immer mit unseren An-
liegen an Annina Arpagaus wenden zu dürfen, sie 
unterstützt uns mit Rat und Tat.
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2020 bis 2023 mit Motivation, Energie und Zuver-
sicht für Forum elle einsetzen.

Der Zentralvorstand hat beschlossen, als Ersatz 
für die abgesagte DV 2020 die Delegiertenver-
sammlung 2021 in Bellinzona durchzuführen.

Zentralvorstand

Im Berichtsjahr hat sich der Zentralvorstand zu 
folgenden Sitzungen getroffen:

• 14. Januar 2020: Zürich
•  30. März 2020: Geplant war Luzern, wurde auf-

grund des Lockdowns abgesagt, Geschäfte im 
Zirkularverfahren behandelt

• 19. Mai 2020: Zürich
• 4. August 2020: Fribourg
• 19. Oktober 2020: Zürich

Zentrales Thema waren die Empfehlungen des 
Zentralvorstandes zuhanden der Sektionen im 
Umgang mit der Pandemie. Da auch für den Zen-
tralvorstand die Lage zu Beginn unklar, neu und 
herausfordernd war, mussten wir lernen, wie an-
dere Organisationen mit Covid-19 umgehen und 
was schweizweit empfohlen wird.

Durch die immer grösser werdende Ansteckungs-
gefahr und auch die unterschiedlichen Vorschrif-
ten des Bundes sowie der Kantone, den Ein-
schränkungen der Veranstaltungsorte und auch 

Delegiertenversammlung

Aus den vorgenannten Gründen wurde die Dele-
giertenversammlung vom 12. Mai 2020 in Bellin-
zona abgesagt. Eine Verschiebung auf einen spä-
teren Zeitpunkt erwies sich als organisatorisch 
schwierig, zudem bestand mitten im Lockdown 
die Ungewissheit, wie lange dieser anhalten wür-
de. Es standen neben den ordentlichen Traktan-
den auch die Wahlen des Zentralvorstandes an. 
Die Absage tat uns insbesondere auch für die 
Kolleginnen und das Team der Sektion Tessin leid. 
Sie hätten uns glorios empfangen, und natürlich 
hatten sich alle lange im Voraus auf die Reise ins 
Tessin gefreut.

Damit eine Kontinuität der Arbeit gewährleistet 
werden konnte, beschloss der Zentralvorstand, 
die Delegiertenversammlung im schriftlichen Ver-
fahren durchzuführen. Es war ein Vernunftsent-
scheid.

Von 100 verschickten Stimmzetteln trafen 91 bei 
der Stimmenzählerin Ruth Tschudi, Winterthur, 
bis zum festgelegten Endtermin vom 15. Mai 2020 
ein. Das hat uns sehr gefreut, weil es auch wieder 
ein Zeichen des Engagements für das Forum elle 
ist. Ruth Tschudi hat einen aussergewöhnlichen 
Einsatz gezeigt – herzlichen Dank!

Die schriftliche Delegiertenversammlung ergab 
folgende Ergebnisse:

• Eingegangene Stimmzettel: 91
• Ungültige Stimmzettel: 1
• Gültige Stimmzettel: 90

Der Zentralvorstand dankt herzlich für das Ver-
trauen und wird sich auch in der Amtsperiode 

Traktandum Ja Nein Leer

Genehmigung des Jahresberichts 90 0 0

Genehmigung Jahresrechnung 90 0 0

Entlastung der Organe 90 0 0

Wahl Revisionsstelle Mitreva 90 0 0

Wahl Zentralpräsidentin B. Richard 87 0 4

Wahl Mitglied C. Schwinghammer 85 3 3

Wahl Mitglied E. Schmid 87 0 4

Wahl Mitglied L. Legrand 86 1 4

Forum elle ...  
ist aktiv
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noch mindestens bis Ende 2021. Auf Mitgliederwer-
bung wurde verzichtet, da wir neuen Mitgliedern 
kaum Aktivitäten in den Sektionen anbieten konn-
ten. All diese Massnahmen werden auf einen spä-
teren Zeitpunkt verschoben, wo wir wieder mehr 
Freiheiten für Kontakte und Anlässe geniessen.

Das turnusgemässe Treffen mit den Vorstands-
delegationen musste leider ebenfalls abgesagt 
werden. Am 30. April 2020 hätten sich die West-
schweizer Vorstände mit der Delegation des Zen-
tralvorstandes in Vevey getroffen. Dieser Termin 
wird im 2021 nachgeholt, wenn es die Pandemie 
dann zulässt. Es hat sich in den letzten zwei Jah-
ren gezeigt, dass ein Austausch unter mehreren 
Mitgliedern der Sektionsvorstände sehr ge-
schätzt wird. Dieses Treffen ermöglicht Frauen 
mit gleichen Vorstandstätigkeiten einen Aus-
tausch über die Gestaltung ihrer Aufgaben. Dabei 
entstehen oft neue und wertvolle Ideen.

zum Schutz unserer Mitglieder wurden einige 
Generalversammlungen der Sektionen in Abspra-
che mit dem Zentralvorstand abgesagt bezie-
hungsweise verschoben.

Wir haben deshalb leider nur wenige Generalver-
sammlungen der Sektionen besuchen können:

• Beatrice Richard: Tessin
•  Liliane Legrand: Waadt und Bern (als Sektions-

präsidentin)

Aufgrund des Lockdowns im Frühjahr und im 
Herbst/Winter 2020 hat der Zentralvorstand einige 
geplante Aktionen gar nicht lanciert. So wollten wir 
den Flyer neugestalten, im Migros Magazin um 
neue Mitglieder werben, und auch der Forum-el-
le-Tag fiel den Kontaktbeschränkungen und den 
Auflagen des Bundes zum Opfer. Da zahlreiche Sek-
tionen ihre Anlässe absagen mussten, wurden ent-
sprechend weniger Flyer verteilt, der Bestand reicht 
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die ausführliche Seite weitergeleitet werden. Auch 
der Newsletter erscheint in Deutsch, Französisch 
und Italienisch.

Die Zahl der Newsletter-Empfängerinnen hat sich 
stark vergrössert, wodurch unser IT-Versandpro-
gramm an seine Grenzen kommt. Der Zentralvor-
stand hat Ende Jahr den Auftrag erteilt, ein Pro-
gramm zu erstellen, um das problemlose 
Versenden des Newsletters zu gewährleisten und 
auch den Sektionen ermöglicht, ab Frühjahr 2021 
Massensendungen von Mails einzurichten. Damit 
können insbesondere die Veranstaltungspro-
gramme problemloser per Mail anstelle mit Post-
versand zugestellt werden.

Arbeitstagung

Vom 31. August bis zum 1. September 2020 konn-
te erfreulicherweise wie geplant die Arbeitsta-
gung in Visp durchgeführt werden. Aufgrund der 
weiten Anreise startete die Arbeitstagung am 
ersten Tag mit einem Mittagessen, bevor dann am 
Nachmittag die Tagung mit den ersten Traktan-
den begann.

Krankheitshalber musste sich Fabien Lafarge von 
der Migros Genossenschaft Wallis leider entschul-

Bulletin und Newsletter

Unsere Redaktorin Christine Loriol hat in Abspra-
che mit dem Zentralvorstand für unsere Informa-
tionsmedien Bulletin und Newsletter zahlreiche 
interessante und abwechslungsreiche Themen 
zusammengestellt. Im Bulletin wird jeweils in ei-
nem ausführlichen Interview eine Person aus der 
Migros portraitiert. Im Berichtsjahr konnten wir 
migrolino-Gründer und CEO Markus Länzlinger 
dafür gewinnen. Weiter werden Rückblicke von 
Sektionsanlässen präsentiert, Forum-elle-Mitglie-
der vorgestellt, wie beispielsweise das Zürcher 
Mitglied Margarethe Gruber. Sie ist mit 102 Jahren 
das älteste Mitglied des Forum elle. Aber auch 
Schweizer Persönlichkeiten werden portraitiert 
wie Dominik Flammer, Wegbereiter und Pionier 
für das Kulinarische Erbe der Schweiz und in die-
sem Zusammenhang auch für das Culinarium Al-
pinum in Stans. Das Bulletin erscheint zweimal 
jährlich auf Deutsch, Französisch und Italienisch. 
Es ist eine bunte Mischung von Portraits, Inter-
views, Kultur und Information.

Der Newsletter erscheint ebenfalls zweimal im 
Jahr, im Juni und im November. Darin werden ak-
tuellere Themen aufgegriffen und kurz vorgestellt, 
wobei jeweils mit einem Link die Leserinnen auf 
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digen, wir haben aber bereits am Mittagessen im 
Migros Restaurant gespürt, dass wir herzlich will-
kommen sind.

Folgende Hauptthemen wurden behandelt:

Erfahrungen der Präsidentinnen mit der 
Situation rund um Covid-19:

•  Der administrative Aufwand für die Sektionen 
war gross;

•  Anlässe mussten abgesagt werden und konnten 
im Sommer wieder neu geplant werden.

•  Die Anwendung der Schutzmassnahmen erfor-
derte Flexibilität.

•  Es mussten für viele Veranstaltungen grössere 
Räume gesucht und gemietet werden.

•  Veranstaltungen im Aussenraum wurden bevor-
zugt.

•  Organisatorisch aufwändige Veranstaltungen 
werden ins 2021 verschoben.

•  Kurse oder Referate mit und zu Migros-Themen 
sind eine gute Lösung, da das Schutzkonzept der 
Migros besteht.

•  Sorge um den Mitgliederbestand (Austritte, Re-
duktion von Jahresbeiträgen, Unsicherheit be-
treffend des zukünftigen Bestandes).

Broschüre Zahlen und Fakten 
der Migros 2019 
Die Broschüre gibt auf verständliche Art und Wei-
se Einblick in die Migros mit all ihren Facetten, 
Entwicklungen und Verantwortlichkeiten.

«Humorwandern» mit Nadine Anthamatten
Zur Auflockerung und als Abschluss des ersten 
Arbeitstages gab uns Nadine Anthamatten Anre-
gungen, wie wir dank Humor leichter und glückli-
cher durch das Leben gehen können. Speziell in 
der heutigen Zeit mit den zahlreichen Einschrän-
kungen durch die Pandemie ist es wichtig, dass 
wir zuversichtlich bleiben und auch die schönen 
oder eben witzigen Dinge im Leben sehen und 
uns daran erfreuen.

Workshop mit Beatrice Zanella Fux 
«Auftreten vor Publikum»
Auf Wunsch der Sektionspräsidentinnen haben 
wir dieses Thema für unsere Arbeitstagung ge-
wählt. Mit theoretischen Anregungen, Praxistipps 
und Übungen lernen wir:

•  worauf es bei einer guten Präsentation ankommt, 
insbesondere bei der Gestaltung;

•  wie wir unseren persönlichen Auftritt vor Publi-
kum stärken können;

•  wie wir Sicherheit in der Kommunikation und Prä-
sentation erlangen können.

Die Präsidentinnen haben mit grossem Interesse 
und Begeisterung am Workshop mitgemacht.

Präsidentinnenkonferenz

An der Frühlingskonferenz vom 18. Februar 2020 
durften wir Vertreter der Abteilung Wirtschafts-
politik des MGB begrüssen. Markus Neukom, Lei-
ter der Abteilung, und Gaby Buchwalder, Projekt-
leiterin, haben uns einen umfassenden und 
spannenden Einblick in die vielfältigen Themen 
der Wirtschaftspolitik gegeben und uns deren 
Vernetzungen aufgezeigt. Markus Neukom be-
richtete, dass sich die Migros wegen des gewalti-
gen Strukturwandels im weltweiten Detailhandel 
und der Gesellschaft sowie der langjährigen Or-
ganisationsstrukturen neu orientieren muss. Er 
war zuversichtlich, dass die Migros dank Füh-
rungspersonen wie Fabrice Zumbrunnen und 
Ursula Nold sowie der starken Basis des Unter-
nehmens diese Herausforderungen meistern 
wird. Zuletzt betonte er, wie wichtig in diesem 
Umfeld die Kommunikation sei, dass die ganze 
Gesellschaft über die Migros spreche und die In-
formationen über das Unternehmen weitergege-
ben würden.

Gabi Buchwalder informierte uns darüber, was die 
Migros politisch bewegt und wie Migros und Den-
ner sich mit einem breiten Netzwerk organisieren: 
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Ein Thema in ihrem Referat war auch der «Nu-
tri-Score», der angeben soll, wie gesund ein Le-
bensmittel ist. Die IG Detailhandel empfiehlt diese 
Kennzeichnung mit Vorbehalt, vielmehr setzt sie 
auf Information, denn nicht ein einzelnes Produkt 
soll gesund sein, sondern die gesamte Ernährung. 
Man würde sich dem Wunsch der Kundinnen und 
Kunden anpassen, hätte aber gerne mehr Trans-
parenz.

Die Präsidentinnen und der Zentralvorstand 
schätzen es sehr, direkt über solche Themen in-
formiert zu werden, zu diskutieren und Fragen zu 
stellen.

Weitere Themen waren unter anderem verstärkte 
Werbung für Forum elle. Mitglieder zu gewinnen 
ist nach wie vor schwierig. Es sollen neue Werbe-
mittel auf unsere Organisation hinweisen (Cu-

mulus, Inserat im Migros Magazin etc.). Leider war 
der Rücklauf bei den Cumulus-Werbebriefen nicht 
befriedigend und aufgrund der Pandemie hat der 
Zentralvorstand auf ein Inserat in den gedruckten 
Medien verzichtet. Die Mitgliederwerbung soll 
dann gemacht werden, wenn in den Sektionen 
auch ein konstantes und abwechslungsreiches 
Programm Anreiz auf eine Teilnahme macht. Das 
Inserat wird deshalb ins Jahr 2021 verschoben.

Der jährliche Forum-elle-Tag konnte ebenfalls 
nicht in der gewohnten Manier durchgeführt wer-
den. Den Sektionen wurden trotzdem Forum-elle- 
Napolitaines zur Verfügung gestellt, um damit die 
persönliche Mitgliederwerbung zu unterstützen.

Die Präsidentinnenkonferenz vom 23. November 
2020 musste leider aufgrund der zweiten Pande-
mie-Welle abgesagt werden.
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Wertschätzungsanlass Zoo Zürich  
15. und 20. Oktober 2020

Als Dank für das Durchhalten und sich Einlassen 
auf neue Situationen, aber auch neue Herausfor-
derungen aktiv anzugehen und zu meistern, lud 
der Zentralvorstand die Vorstandsmitglieder aller 
Sektionen zu einem Teamanlass ein. An zwei Ta-
gen im Oktober haben wir im Zoo Zürich in der 
Thailodge einen reichhaltigen, genussreichen und 
farbenfrohen Brunch genossen. Neben Käse- und 
Fleischplatten, Müesli und Frühstückbroten wa-
ren diverse Currys und ein köstliches Dessertbuf-
fet, wunderschön dekoriert mit Orchideen, im 
Angebot. Die Teilnehmerinnen freuten sich über 
den Augen- und Gaumenschmaus. Entsprechend 
war die Stimmung hervorragend, und dies trotz 
der Sicherheitsmassnahmen – Mund-Nasen-
schutz wenn man nicht am Tisch sass und Hän-
dedesinfektion. Die gut gelaunten Vorstandsmit-
glieder liessen sich gerne verwöhnen. Grossartig 
war der Blick in die Halle, wo uns die eindrücklich 
grossen, aber auch herzigen Elefanten immer wie-
der während dem Brunch unterhielten. Beson-
ders der kleinste Elefant verzauberte uns alle.

Die anschliessende Führung durch die Lewa-Sa-
vanne war beeindruckend, obwohl am ersten Tag 
wohl aufgrund des eher trüben Wetters kaum 
Tiere von Nahem zu sehen war. Beim zweiten Be-
suchstag konnten wir dann Zebras, Giraffen, Nas-
hörner und Hyänen in dieser nachgebauten Land-
schaft beobachten. Bei den putzigen Erdmännchen 
hätten wir noch lange verweilen können.

Die Teilnehmerinnen waren unisono begeistert 
und dankbar für diesen tollen Ausflug.
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Im Berichtsjahr haben 746 Frauen Forum elle ver-
lassen, dies aus verschiedenen Gründen. Es freut 
uns aber sehr, dass wir auch 414 neue Frauen in 
unseren Sektionen begrüssen dürfen. Das ergibt 
trotzdem einen Rückgang um 4% auf neu insge-
samt 7452 Mitglieder. Leider setzt sich auch bei 
Forum elle der gesellschaftliche Trend fort wie bei 
vielen anderen Vereinen. Umso mehr müssen wir 
Engagement und unser Herzblut in die Pflege un-
serer Mitglieder und zum Gewinnen neuer Kolle-
ginnen einsetzen.

Die Statistiken im Berichtsjahr lassen sich mit den 
Vorjahren nicht realistisch vergleichen. Insgesamt 
wären mehr als tausend Anlässe geplant und or-
ganisiert gewesen. Aufgrund der Vorschriften im 
Zusammenhang mit der Pandemie konnten nur 
gerade 538 Veranstaltungen durchgeführt wer-
den (im Vorjahr 1006).

Bei den Sport- und Spielanlässen ist zu berück-
sichtigen, dass hier auch sich wiederholende An-
lässe gezählt werden wie z.B. Yoga-Kurse, Qi-

Gong, Wandern und weiteres. Auf Migros 
bezogene Anlässe sind vor allem Referate, Be-
triebsbesichtigungen und der Forum-elle-Tag.

An den durchgeführten Veranstaltungen haben 
9875 Mitglieder teilgenommen (Vorjahr 27 389). 
Die Mehrzahl der Mitglieder ist in der Altersgrup-
pe, die von der Pandemie besonders schwer ge-
troffen werden kann. Wir haben grosses Ver-
ständnis dafür, dass viele Forum-elle-Frauen 
daher auf den Besuch von Anlässen verzichtet 
haben, um ihre Gesundheit nicht zu gefährden.

Die grosse Anzahl der geleisteten Stunden trotz 
dem Rückgang der Anlässe ist eben gerade damit 
zu begründen, dass viele bereits organisierte An-
lässe wieder abgesagt werden mussten und die 
Mitglieder mehrmals über diese Situation orien-
tiert wurden. Nach dem Lockdown im Frühling 
sind die Sektionen motiviert wieder an die Neu-
organisation von Veranstaltungen gegangen, wo-
von einige auch durchgeführt werden konnten. 
Ende Oktober mussten jedoch aufgrund des 
zweiten Lockdowns ein grosser Teil der organi-
sierten Anlässe wieder abgesagt werden. Es war 
ein organisatorisches Hin und Her, verbunden mit 
viel administrativem Aufwand. 

2020 war ein schwieriges Jahr, und leider mussten 
wir viele Austritte zur Kenntnis nehmen. Wir set-
zen uns aber weiterhin mit viel Energie dafür ein, 
neue Mitglieder zu gewinnen und stellen Forum- 

elle-Napolitains von Chocolat Frey zur Verfügung, 
die Interessentinnen, aber auch Mitgliedern ab-
gegeben werden können. Für eine erfolgreiche 
Werbung braucht es auch attraktive Anlässe. Wir 
hoffen, im 2021 nach dem zweiten Lockdown wie-
der durchzustarten und setzen darauf, dass Mit-
glieder ihre Freundinnen, Nachbarinnen, Angehö-
rige und Bekannte zu einem Anlass mitnehmen 
und so für unser Forum elle begeistern.

Forum elle ...  
aktuell

Forum elle ...  
in Zahlen
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Aufgrund der abgesagten Delegiertenversamm-
lung hat der Zentralvorstand entschieden, den 
Sektionen die Hälfte ihres Beitrages an den ZV 
zurückzuvergüten. Dem ZV erschien es wichtiger, 

die finanzielle Lage und die Möglichkeiten der Sek-
tionen zu stärken. Da auch die Präsidentinnen-
konferenz Ende November 2020 abgesagt wor-
den ist, hat der Zentralvorstand mit der jährlichen 
Weihnachtskarte allen Sektionspräsidentinnen 
eine Migros-Gutscheinkarte in der Höhe von 
CHF 40.– übergeben. Die Finanzlage des Zentral-
vorstandes ist nach wie vor solide.

Forum elle ...  
Finanzbericht

31. Dezember 2020 31. Dezember 2019
CHF CHF

Aktiven

Migros Bank 114 230.64 121 568.69
Transitorische Aktiven 5 150.00 2 650.00

Total Aktiven 119 380.64 124 218.69

Passiven

Transitorische Passive 4 661.60 7 330.10
Rückstellungen Delegiertenversammlung 5 000.00 5 000.00
Rückstellungen Werbung 10 000.00 10 000.00
Rückstellungen Projekte 10 000.00 10 000.00
Rückstellungen Flyer 10 000.00 10 000.00

Stammkapital per 01.01.2020                                           81 888.59 81 888.59
Ausgabenüberschuss                                                          –2 169.55
Stammkapital per 31.12.2020 79 719.04

Total Passiven 119 380.64 124 218.69

FORUM-elle-Zentralvorstand 
Bilanz per 31. Dezember 2020 und 2019
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Budget 2021 2020 Budget 2020 2019
CHF CHF CHF CHF

Ertrag

Beiträge
Beitrag MGB 175 000.00 175 000.00 175 000.00 175 000.00
Beiträge Sektionen 22 500.00 11 672.50 23 500.00 24 039.00

Drucksachen
Inserate Bulletin 19 000.00 27 500.00 28 000.00 38 500.00

Total Ertrag 216 500.00 214 172.50 226 500.00 237 539.00

Aufwand

Personal 97 000.00 95 640.85 98 000.00 96 114.85

Veranstaltungen
Delegiertenversammlung 15 000.00 1 276.65 15 000.00 20 160.35
Eigene Veranstaltungen 30 000.00 32 700.35 35 000.00 29 729.80

Publikationen/Drucksachen
Newsletter 4 000.00 3 872.05 4 500.00 3 503.05
Bulletin 62 000.00 62 599.20 62 000.00 61 790.10
Jahresbericht 4 000.00 4 058.70 4 500.00 4 123.70

Werbung / Forum-elle-Tag
Präsentation/Werbung 2 000.00 0.00 2 000.00 1 639.85
Homepage 7 000.00 6 162.45 4 000.00 2 043.30
Forum-elle-Tag 4 000.00 3 694.50 3 500.00 3 457.80

Verwaltungskosten 6 000.00 5 737.30 7 000.00 8 060.40

Sonstige
Beiträge an Verbände 600.00 600.00 500.00 500.00
Weiterbildung 500.00 0.00 500.00 180.00

Total Aufwand 232 100.00 216 342.05 236 500.00 231 303.20

Einnahmen/Ausgaben Überschuss –15 600.00 –2 169.55 –10 000.00 6 235.80

FORUM-elle-Zentralvorstand 
Erfolgsrechnung 2020 und 2019 / Budget 2021
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